

Director.

Ramón Junoy Sansalvador

Presbitero.**Editor.**

Lic. Víctor Trejos

Administrador.

Federico Jara Bozantes

EL LABARO

Semanario Religioso

ORGANO del CENTRO CATORICO

Con Censura Eclesiástica

Redactores:

Lic. Matías Trejos

Lic. Víctor Trejos

Pbro. Ricardo Rodríguez

AÑO I

Heredia, Costa Rica, Domingo 9 de enero de 1916

NUMERO 6

Evangelio de la Dominica

CAPITULO XII**JESÚS DISPUTA CON LOS DOCTORES DE LA LEY**
San Lucas, II, 40-52

Entretanto el Niño iba creciendo y fortaleciéndose, lleno de sabiduría; y la gracia de Dios estaba en él. Iban sus padres todos los años a Jerusalén por la fiesta solemne de Pascua. Y siendo el Niño ya de doce años cumplidos, habiendo subido a Jerusalén, según solían en aquella solemnidad, acabados aquellos días, cuando ya se volvían, se quedó el Niño Jesús en Jerusalén, sin que sus padres lo advirtiesen. Antes bien, persuadidos de que venía con alguno de la comitiva, anduvieron la jornada entera buscándolo entre los parientes y conocidos. Más como no le hallasen, retornaron a Jerusalén en busca suya. Y al cabo de tres días de haberle perdido, le hallaron en el Templo sentado en medio de los doctores, que ora los escuchaba, ora les preguntaba. Y cuantos le oían quedaban pasmados de su sabiduría y de sus respuestas. Al verle, pues, sus padres, quedaron maravillados. Y su madre le dijo: Hijo, ¿por qué te has portado así con nosotros? Mira como tu padre y yo, llenos de aflicción, te hemos andado buscando. Y él les respondió: ¿Cómo es que me buscáis? ¿No sabíais que yo debo emplearme en las cosas que miran al servicio de mi Padre? Más ellos por entonces no comprendieron el sentido de su respuesta. En seguida se fué con ellos, y vino a Nazaret, y les estaba sujeto. Y su madre conservaba todas estas cosas en su corazón. Jesús, entretanto, crecía en sabiduría, en edad y en gracia, delante de Dios y de los hombres.

ENSEÑANZA**Del deber de la obediencia**

La obediencia es una virtud fundamental y como la madre de todas las demás virtudes: todos los santos la han practicado y manifestado en sus obras (1).

Es además la salvaguardia de todas las virtudes, porque por el mero hecho de haber sido creado, ninguna cosa es tan útil para el hombre como el someterse a Dios, y nada le es tan perjudicial como el hacer su propia voluntad y no la de Dios (2).

Escuchad y comprended: a Dios no le puede faltar nada, porque es el bien supremo, y todos los bienes se los debemos a El; tenemos necesidad de Dios para ser buenos, pero para que

(1) De bom. mat., cap. XXIV.

(2) De Civ. Dei, lib. XIV, cap. XII.

Dios sea bueno no necesita de nosotros. Y no sólo no necesita de nosotros, sino que tampoco le hacen falta las maravillas que ha creado: no tiene necesidad de nada, ni para ser mejor, ni para ser más poderoso, ni para ser más feliz.

Dios sabe lo que crea; conoce a sus criaturas; sabe lo que han de hacer y lo que han de conseguir. Dios conoce y coordena todas las cosas; pero el hombre, para ser algo, tiene que volver los ojos hacia aquel por quien ha sido creado: si se aleja de él, se enfrija; si se acerca a él, se enervoriza; alejándose de él, cae en las tinieblas; acercándose, goza de la luz, porque encuentra en aquel Dios, a quien pertenece, todo lo que le hace falta para ser bueno.

Aquel hijo pródigo que quiso disponer por sí mismo de los bienes que su padre le administraba con solicitud, una vez dueño de sus actos, y alejado de su país, se rebajó hasta obedecer a un amo cruel, que le mandó guardar inmundos animales; sólo el hambre le corrigió, abriéndole el camino del arrepentimiento y volviéndole al cariño de su padre abandonado.

Si alguno de nosotros quiere de veras estar unido con Dios y recibir por medio de esta unión una marca especial, como la que recibe la cera del sello que en ella se graba, conservará intacta la imagen y la semejanza del que lo creó.

Pero si quiere ser dueño de sí mismo y vivir sin que nadie se ocupe de él para formarle y dirigir sus pasos, que no se queje si cae en un mortal entorpecimiento por haberse alejado del calor divino; y si se pierde en medio de mil vanidades y parece irremisiblemente, no otra ha sido la causa sino el no haber estado unido al Bien supremo e inmutable.

De administración

Rogamos a nuestros Agentes que cuando no reciban los números correspondientes, se sirvan reclamarlos a esta Administración.

Aunque todos los viernes se ponen en el correo todos los paquetes para provincias, sin embargo puede algún Agente dejar de recibirlos por un extravío o por deficiencias ajenas a nuestra voluntad.

Empero volverán a remitirse al primer aviso.

Derechos de la Iglesia

La Iglesia Católica tiene la altísima misión de salvar las almas.

Así lo da a entender el Apóstol San Juan en el Cap. XV—V. 16. Yo os he elegido para que vayais por todo el mundo y hagais fruto, y vuestro fruto sea duradero.

Lo misma parece ser confirmado por San Lucas Cap. XVII. Yo mismo, no he venido al mundo sino a buscar y salvar lo que ha parecido. El interés de Jesucristo al instituir su Iglesia es recoger el fruto duradero en la salvación las almas, las cuales habfan perecido por el pecado original.

Por esto, manda a sus apóstoles a predicar por toda la tierra en virtud de mandato soberano y por la potestad que el padre le había dado en los cielos y en la tierra. Dió a su palabra la convicción y con su palabra el poder de hacer milagros para rubricar divinamente la obra que emprendía.

Mandó a sus Apóstoles a enseñar no solo a los sencillos sino también a los grandes, no solo a los ignorantes sino a los sabios de la culta Atenas, a los maestros del Peripato a los políticos de Roma «*Docete omnes gentes*».

Esta es la restauración de la inteligencia por medio de las doctrinas salvadoras. La pérdida de los hombres se inicia en la inteligencia y concluye en la voluntad. La doctrina del Salvador disipa las tinieblas del entendimiento y restablece el orden en la voluntad; y por medio de esto, El mismo decía: Enseñadles a cumplir como os mando»

«No he venido a relajar la ley sino a cumplirla. Luego Jesús impuso a los Apóstoles el derecho de enseñar y la potestad de legislar.

Como la Iglesia Católica es la heredera de las tradiciones apostólicas, debe en consecuencia procurar su institución en todas las naciones de la tierra, para cumplir debidamente el encargo del Divino Fundador. Las potestades de la tierra como derivadas de la autoridad suprema deben respetar y apoyarla obra de Jesús porque solo en El, existe la verdad y por conse-

cuencia la religión verdadera, la que tiene siempre derecho a ser atendida no solamente por derecho natural sino también por derecho divino. Por derecho natural, la religión verdadera debe ser venerada por todo el mundo y los creyentes protegidos y respetados. Cicerón decía que, no hay pueblo tan bárbaro y apartado de civilización que no tenga su dios: un pueblo sin religión sostiene Platurco sería un absurdo como el de una ciudad levantada en el aire.

Esto será siempre una verdad irrecusable, porque sin religión, no habría juramento y sin juramento la lealtad sería un mito y en la vida social arrancaría de raíz el fundamento de las mutuas garantías.

Pasando de la religión natural, a la positiva, ¿caso Dios no podría imponer a su criatura, el homenaje de la inteligencia y de la voluntad? Una respuesta negativa equivaldría, negarle a Dios sus derechos; como al padre de familia que fuera suplantado en el gobierno de sus hijos. Dios ha hablado y enseñado el culto que los hombres le deben; fundó una sociedad para que le rindiera honor y de hecho lo obligó a aceptarla; Cristo mandó a sus discípulos presentes y futuros a que llevaran su ley a las naciones, fulminando terrible anatema sobre los que no la aceptasen. San Mateo escribía de Nuestro Señor en el Cap. 28, 1d y enseñad a todas las gentes, el que no os creyere se condenará.

El que a la Iglesia no obedeciere tenlo por pagano y separado del reino de Dios.

Por derecho positivo la Iglesia ha de ser favorecida por todas las naciones, ya sean católicas, ya sean paganas; en casi todas se ha proclamado como ley fundamental del Estado. Los gobiernos católicos en cuanto son católicos deben protegerla, propagarla y defenderla. Por voluntad divina y no por concesión de los principios y autoridades civiles, la Iglesia tiene derecho de manifestar sus creencias, sostener su fe y ordenar el culto público y por que Dios que la instituyó es el dueño de la tierra, del aire y de la luz.

Luego, nada más justo que al Rey, de los reyes le haga corte el sacerdote con vesta sagrada, el rey con su púrpura, el magistrado con su toga, el militar con su espada y las gentes con su espíritu creyente, y en el templo como en la plaza se reconozca que Dios es el supremo sacerdote, el Soberano de los reyes, el primer magistrado de las naciones y el general en jefe de los ejércitos y el padre de todos los hombres.

Todas las naciones han reconocido la excelencia y la autoridad de la Iglesia de Cristo y todas se han relacionado por medio de diplomáticos y han estipulado pactos especiales llamados Concordatos. Costa Rica así lo reconoció a raíz de la Independencia y en la carta fundamental declaró solemnemen-

te que la religión católica era la religión del Estado. Desde su vida autónoma los gobernantes han cumplido con más o menos perfección la obligación voluntariamente contraída desde la administración del Presidente Carrillo de subvencionar a la Iglesia por los diezmos abolidos en su administración. El Estado estipuló con su Santidad Pío Nono el 7 de octubre de 1852 un Concordato siendo Presidente de la República don Juan Rafael Mora, representante en Roma por el Ministro Lorenzana. Después se publicó una legislación de relaciones con la Iglesia y que, resultó de opresión en el fondo y en la forma. Poesla Constitución reformada el año de 1894 donde dice que no se podrá en ninguna forma hacer propaganda por clérigos ni seglares invocando motivos de religión o valiéndose como medio de las creencias religiosas del pueblo y finalmente del decreto del 22 de julio de 1884 y la ley de 4 de junio de 1894 prohibe las Congregaciones de hombres y mujeres exceptuando las Hermanas de Caridad.

Los gobiernos en general han guardado miramientos a la Iglesia y han ejercido el derecho de patronato en la presentación de los tres Obispos que ha tenido la Iglesia de Costa Rica. La Iglesia tiene derecho de fundar monasterios y casas religiosas en donde se preparan los soldados de Cristo, cuyas avanzadas se encuentran dispersas por el mundo. Son ellos los porta-estandarte del Evangelio en las más apartadas regiones del globo.

La Iglesia tiene además el poder de ordenar sacerdotes y darles los derechos que les corresponde. La Iglesia puede poseer bienes temporales toda vez que su misión la cumple en medio de los hombres, aunque su trabajo es esencialmente espiritual.

Siempre ha procurado mantener su influencia en el mundo para bien de los creyentes; y cuando las calamidades públicas han afligido las sociedades, la voz paternal de los sucesores de Pedro ha derramado el lenitivo de consuelo, como en el momento presente las cartas del Papa recomendando la paz.

A. M. R.

A María

Quando en mis horas el pesar me abruma y se convierte en manantial mi pena, imploro tu mirada y tu cariño con la inocente candidez del niño que pide besos a su madre buena.

Entonces tú, angelical María, con tu dulce mirada de ternura conviertes mi tristeza y desventura en rosas perfumadas de alegría. Y cesa el llanto de mi amargo duelo, y siento ¡ay! mi corazón que te ama, con el amor angelical del cielo, con el cariño que tu amor inflama.

Atravesas mi pecho tu mirada como un rayo de luz que descendido llega a la flor, y en perla convertido lo sorprende el fulgor de la alborada. Hallando espinas ¡ay! en vez de flores en el sendero que trazó mi suerte; quiero mi corazón, Madre, ofrecerte unido a tus angustias y dolores.

Tú sabrás acogerlo, dulce Madre, solo y abandonado en este nido sin la amistad de aquel anciano padre, sin los ensueños de mi hogar querido; a ti lo ofrezco destrozado, herido, como un botón que desmayado muere por el cierzo inicamente sacudido.

Si que lo acogerás oh Madre buena pues que eres para mí mi amor, mi cielo, que harlo me encuentro de sufrir mi pena que vierto en lágrimas de amargo duelo.

Y en ti descansará con dulce calma lejos del mundo y de su vano ruido, como la tórtola en su amado nido, como en tu Dios la venturosa alma.

F. J. B.

NOTA.—Hemos nombrado agente general de nuestro semanario en San José a don Eleodoro Trejos, a quien deberán dirigirse las solicitudes de suscripción en esta ciudad. Apartado número 460.

Indicador religioso

EN LA IGLESIA PARROQUIAL

Domingo, 9 de enero:—Misa rezada a las 6 a. las 7 adoración de los Reyes, y a continuación Misa cantada de la Orden 3ª del Carmen, quedando expuesto el Santísimo durante el día.

A las ocho Misa rezada.

A las 9ª adoración de los Reyes y Misa cantada.

A las 12 catecismo de niñas.

A la 1ª " niños.

A las 2ª reunión de los terciarios y hermanos de la Virgen del Carmen.

Durante los días 10, 11, 12 13, y 14, Misa rezada a las 6.

EN EL CARMEN

Domingo:—a las 7 p. m. Rosario solemne y procesión del SSmo.

Viernes:—Por la tarde solemne Rosario del Señor de Esquipulas a gran orquesta.

Sábado:—A las 6 Misa cantada de Comunión y bendición de medidas del Señor de Esquipulas. Estas medidas serán distribuidas pos cuenta de la Mayordomía; por tanto se ruega a los fieles contribuyan con su limosna para los gastos de la fiesta.

A las 9 Misa solemne, en la que predicará el Presb. Ramón Junoy.

A las 7 p. m. Rosario solemne con exposición del SSmo. y sermón por el Presb. Antonio M. Rojas.

El Curá

Dr. Constantino Herdocia

De la Facultad de Medicina de París
Ex-interno del Hospital de Ojos de Quince-Vientos

Médico y Cirujano

ESPECIALISTA: Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta.

Operaciones gratis a los Pobres

Horas de oficina: 9:30 a 11:30 a. m. y 2 a 5 p. m.

Contiguo al «Royal Bank of Canada»

La libertad

El aspecto más ridículo del liberalismo es haber tomado como bandera la libertad. Libertad es la facultad que tiene el hombre de inclinarse a su actividad según las nociones de lo verdadero, de lo bello, de lo bueno y de lo justo.

De aquí que la libertad no es una potencia activa: Es una facultad para inclinarse a algún fin. La libertad aislada es una palabra hueca y sin sentido.

Libre es el hombre de querer lo que se le antoje y de pedir lo que quiera, pero la dicha no estriba en pedir, sino en obtener, no consiste en querer sino en poder.

Decir viva la libertad sin decir de qué o para qué, es lo más ridículo y espantoso que puede darse, y sin embargo este ha sido el grito de guerra del siglo XIX y del presente ante los que se han sacrificado millares y millones de víctimas.

Todos los siglos han tenido sus excentricidades. En el siglo III, se luchaba por sostener la constancialidad o inconstancialidad del Padre con el Hijo. Esto que hoy parecerá a muchos una insustancialidad, tiene su miga, y en una batalla librada entre ambos bandos en Alejandría, quedaron en la calle mas de 300 muertos. En el siglo VI la lucha fué entre verdes y azules y esta fué aun más encarnizada, aun cuando menos sangrienta. Después hubo luchas entre Guelfos y Givelinos, entre Montescos y Capuletos, entre Papistas e Imperialistas, entre Regalistas y Ultramontanos y otras mil. Pero en todas estas luchas, se ven frente a frente, dos doctrinas opuestas y bien definidas; teológicas, religiosas, mercantiles o sociales.

Pero la lucha del liberalismo es mas ridicula y mas inexplicable, porque ninguno de los dos contendientes saben lo que defiende. Luchar por la libertad, sacrificarse millones de víctimas por conquistar la libertad, hablar de libertad en todas partes, brindar siempre por la libertad y no decir para que esa libertad es absurdo. Es la larga y respetuosa procesión en que con gran veneración y respeto se rinde culto a unas andas en las cuales se lleva... una urna vacía. Los liberales han sacado en procesión la urna y se les ha olvidado colocar el santo.

Tanto vale decir viva la libertad, sin especificar la libertad de que.

¿Será libertad de pensar?, esta no hay para que mencionarla ni pedirla, porque siempre ha pensado cada uno lo que ha querido sin que nadie pueda impedirselo.

¿Será libertad de hablar? También desde que hay mundo ha dicho cada uno cuantas majaderías se le han ocurrido, sin coacción alguna.

¿Será libertad de escribir? Precisamente es esta la que ha desaparecido; pues en las naciones donde reina el crudo y feroz liberalismo, solo es permitido el canto de la prensa oficial. En todos los tiempos, herejes y judíos han publicado sus libros, y aun cuando después los hayan quemado en la hoguera, escritas quedaron sus obras, que siempre quedó alguna para recuerdo; y era preciso que en nombre de la libertad vinieran los liberales a establecer la previa censura y la fianza, como sucede en muchas naciones que sufren el yugo del liberalismo, para economizarse la leña de la hoguera y quedarse con la fianza depositada por el escritor.

¿Será libertad de trabajar? También en tiempos antiguos trabajaba todo el que quería, y hoy se obliga a trabajar a todo el mundo, disfrazando esta obligación con el nombre de derecho al trabajo. Y que mas quisiéramos todos, sino que hubiera trabajo abundante y bien retribuido.

¿Será libertad de obrar? Tampoco debe ser esta, pues nunca se han puesto tantas trabas a las acciones lícitas como en los tiempos actuales; ciertamente los que han salido ganando son el vicio y el crimen para los cuales no hay artículos de Reglamentos.

Y así podríamos ir estudiándolo todo.

El zapatero, el sastrero, el confitero, tienen hoy que pagar la honerosísima contribución industrial, inventada por los liberales, porque a ningún Rey absoluto se le había ocurrido la peregrina idea de hacer pagar al ciudadano honrado por el delito de dedicarse a ejercer una industria lícita; contribución que cada día va en aumento de tal manera que dentro de poco el industrial no será ya más que un operario del Estado, a quien entregará íntegro el producto de su trabajo.

El comercio que ha sido el mas poderoso auxiliar que ha tenido el liberalismo, también ha sido acariado por sus paternos uñas.

Las aduanas, los impuestos sobre el giro, atribuyéndose el Estado este monopolio, gravando con impuestos de timbre las letras de cambio, los pagarés, los libros de comercio, los recibos y todas las manifestaciones de la vida mercantil.

Y si nosotros no hemos llegado todavía a ese progreso liberalesco puede apercibirse que a pasos de gigante nos dirigimos a él.

La agricultura, en fin, como ejercida por el pueblo, que siempre ha sido el enemigo del liberalismo, ha sido castigada por este con tan feroz crueldad, que hoy el agricultor no es un ciudadano, es un siervo de la gleba, es un esclavo que riega la tierra con su sudor y recoge la cosecha para ir a depositarla a los pies de tirano explotador.

¿Que es, pues, la libertad que patrocina el liberalismo? Si no es la li-

bertad de pensar, ni de escribir, ni de hablar etc., que es la libertad?

Libertad abstracta, libertad de puro nombre, sustantivo sin adjetivo, verbo sin acción, porque así como no se concibe materia sin fuerza, ni fuerza sin materia, tampoco se concibe libertad abstracta sin una acción en que se manifieste.

¿Que es pues la libertad? Como el asunto es importante hay que tratarlo en serio; lo que haremos en el próximo artículo.

K.

Tienda de José Ramón Solera y Hno.

Surtido completo de mercaderías para todos los gustos y al alcance de todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Depósito de sedería, casimires géneros de todas etases y calzado.

Notas de la Prensa y Cables

La parte occidental de la República de Honduras ha sido azotada por una serie de temblores, que ocasionaron la total destrucción de la ciudad de Gracias.

En todo el país ha tenido favorable eco el llamamiento filantrópico encaminado a prestar inmediato auxilio a las personas damnificadas de dicha ciudad.

Debiéramos los costarricenses en esta ocasión corresponder a las finas demostraciones de cariño y oportunos auxilios que de Honduras se enviaron a esta República, cuando ocurrió el terremoto de Cartago.

Las fiestas capitólicas pasaron dejando la triste impresión de haber muerto trágicamente un honrado artesano, y de haber sido herido de gravedad otro, a causa de una riña provocada en una casa de juego. Esta dolorosa experiencia hará que en lo sucesivo no se toleren los juegos prohibidos en las fiestas cívicas, como desgraciadamente se ha venido practicando en estos últimos tiempos, a pesar de la protesta, casi unánime de la Prensa y de las personas sensatas.

A pesar del invierno los combates en todas las zonas de la guerra europea continúan, y se hacen preparativos para emprender grandes acciones militares en cuanto comience la primavera. Los submarinos siguen su terrible acción destructora echando a pique que grandes barcos; últimamente fue hundido el crucero británico «Natal»; el submarino francés «Monge»; el vapor belga «Ministro Bernaert»; y el vapor inglés «Cattingham». El vapor «Persia» que se dirigía de Londres a Bombay, y en el que iba un Cónsul americano, fue hundido con 230 pasajeros y 200 tripulantes, pereciendo casi todos ahogados.

Quiera Dios que esa terrible locura por destruir vidas humanas por millares, cese cuanto antes, viniendo la paz cristiana a reinar en el mundo y a reparar, siquiera en parte, los funestos efectos de la actual guerra.

Sastrería de MARCELO VECCHI

Permanente surtido de casimires, ingleses y franceses de última moda.

Acaba de recibir sombreros especiales para sacerdotes y bandas con flecos.

Tarjeta postal

A la señora doña Fulana de Tal, Calle de Cual, número Tantos.

Señora doña Fulana; ya sabe toda la gente que tiene usted cuatro niñas lindas como cuatro soles; niñas que si ya no apestan, aún siendo bellas y jóvenes, apstarán, cualquier día si no mienten mis informes. Como usted ve que los años van desfilando veloces, sin que las niñas encuentren los anhelados consortes en su natural deseo de hallar cuatro proporciones que carguen con las muchachas y a usted la pongan a flote, aprovecha usted, señora, todas cuantas ocasiones halla, para que sus hijas se exhiban de día y noche y puedan por este medio lucir sus físicas dotes y hacer alarde de un lujo que a ustedes no corresponde.

Lejos de lograr con esto el fin que usted se propone, consigne usted que sus niñas en todas partes estorben, y que en cafés y tertulias se cuenten de ellas horrores. Pues tenga usted entendido, que de estas exhibiciones son muy raras las mujeres que sacan la piel incolume; porque las lenguas, señora, no pueden estar inmóviles; je igual desuellan a un prójimo que rezan un *Pater noster!* Por todo esto es muy difícil que sus deseos se logren, porque ese no es el sistema para cazar a los hombres; y eso que aún quedan incautos fundidos en viejos moldes. Y además, doña Fulana, no se haga usted ilusiones, es cierto que son sus hijas manjar digno de los dioses, de lo cual dan testimonio sus encantos exteriores; pero también es muy cierto que las pobres son muy pobres, porque ya sabemos todos que al difunto señor Gómez, por toda herencia no pudo dejarlas más que un buen nombre, y con el nombre, señora, ni se almuerza ni se come... En fin señora es preciso que su sistema reforme, si quiere usted que sus hijas hallen los soñados cónyuges; porque lo que es de otro modo, como el cielo no la apoye, tiene usted hijas solteras para diez siglos o doce.

X.

Palique

Compasión señores...!

En nuestra mesa de redacción, ya no cabe ni el tintero. Ha caído sobre ella una plaga de colaboraciones, mil veces peor que el chapulín y que el futuro Congreso.

Horror nos da tener que penetrar en ese maremagnum de enciclopedias, con las cuales se podrían imprimir diez tomos in folio.

Hay artículos de economía política plagiados de cualquier autor; hay furibundos ataques a nuestros gobernantes y gobernados; hay Odas a la Patria, a la Luna, a Colón, a Tí, (que debe ser una penona cualquiera,) etc., etc.

Pero, lo que más refleja el colmo de la tranquilidad de un espíritu, todo engrudo es una poesía, cuyo autor nos la envía con esta advertencia: «Fue escrita, para remitirla a una revista europea, de la cual soy Corresponsal y Agente; pero deseando dar realce a su periódico, sírvase publicarla en el próximo número y en lugar preferente.»

Vamos a ser candescientes una vez siquiera, ya que la intención del autor, de dar realce a nuestro periódico, no puede ser más sana y por tanto digna del mayor agradecimiento.

He ahí la poesía o lo que sea:

A SOLEDAD

Jamás se llena el vacío,
De tu alma ¡oh Soledad!
No, no busques ilusiones;
Ni en la tierra ni en el mar;
Eres rica, joven, bella,
Pero nunca llegarás
A llenar aquel vacío,
En tu inmensa soledad.
Ni la Historia ni la Ciencia,
Ni todo el mundo real,
Los abismos de tu alma,
Los podrán terraplenar.
Solo ese inmenso vacío,
Por obra Providencial,
Podrás llegar a llenarlo,
Dentro de la inmensidad
Del perfume de mi alma
Que la vida prestará
A tu corazón doliente
Que se muere de pesar.

Lic. X. X.

Comparen ahora los lectores la siguiente DOLORA de Campoamor con el adoquin anterior; y digan si se necesita sinceridad para semejante atropello.

EL VACÍO DEL ALMA

I

Aunque buscando impresiones,
Cruza la tierra y el mar,
Nunca se llena el vacío
Del alma de Soledad.
Sintiendo el terrible afán,

Joven, rica, sana y bella
Desolada viene y va
Desde la ciudad al campo,
Desde el campo a la ciudad,
Y nunca aquel gran vacío
Llega a terraplenar
Ni la Historia ni la Ciencia,
Ni lo real ni lo ideal,
Por más que con el estudio
La llegaron a prestar
La religión sus misterios,
El tiempo su eternidad.

II

Y al fin a la niña ilusa
La hubiera muerto el pesar,
Si no fuera porque un día,
Por obra Providencial,
Llenó el inmenso vacío
Del alma de Soledad
El perfume de una rosa
Que la regaló un galán.

CAMPOAMOR

Y el autor de esa usurpación se firma: Licenciado X. X.

No; no es posible que ese poeta chirle y ratero sea Licenciado en leyes; será licenciado de presidio, a donde debiera volver, por haber robado a un célebre autor uno de sus mejores pensamientos y las más ricas de sus frases.

El que quita a otro unas enaguas o una funda, que viene a ser lo mismo, ¿no lo llevan a la cárcel?

Pues algo más de valor tienen los frutos del Genio.

Nada, señores poetas a la altura del betún y señores economistas políticos a la violeta; tranquilícense y descansen en paz. En lo sucesivo, en EL LABARO las colaboraciones serán solicitadas.

PICAPOSTE

Imprenta, Librería y Encuadernación
PARTADO 269 Trejos Hnos. TELEFONO 287

Vino para Consagrar

Néctar Divino

De ARNO MARISTANI & Co.
(BARCELONA)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis, vende la casa de

JUAN KNÖHR HIJOS

Tenemos en existencia: Barriles de 60 litros, barriles de 25 litros y cajas de 12 botellas.

Mea culpa

Ya lo dijo el Ilmo. Señor Obispo: El católico, no es solo para rezar, debe también divertirse y buscar la sociabilidad, que no esté reñida con los principios religiosos. No es católico solo aquel que pasa mañana y tarde metido en la iglesia, cubierto de escapularios todo el cuerpo; algo más necesita el hombre para que pueda con toda propiedad pueda llamarse y ser prácticamente «un hombre católico».

La oración es sumamente necesaria, anima y lleva el alma a mansiones celestiales; es un dulce coloquio con el Hacedor Supremo. Con la oración nos unimos a Dios y le rogamos nos conceda cuanto necesitamos para el cuerpo y para el alma. El católico debe también fortalecer el alma con el Pan Eucarístico; en ese fuego divino se caldea el alma, allí encuentra fortaleza, vigor para las rudas tareas de la vida; un hombre que no reza, que no comulga es un hombre muerto, que no tiene vida espiritual, que no tiene aspiraciones superiores, que piensa solo en las cosas de la tierra sin dirigir sus ojos a Dios.

Un hombre que no reza, que no comulga no puede llamarse con propiedad un hombre católico. Pero no es solo eso lo suficiente; esos actos de piedad serán partes integrantes, pero no completan al católico. Le falta ser un hombre de acción, de trabajo, que ponga todas sus energías, al servicio de su religión, que a la par de la oración y de la comunión también trabaje por extender, por defender el catolicismo.

La acción del católico es sumamente necesaria, y más tratándose de nuestros tiempos en que el enemigo no duerme y que quiere a todotrancaer la muerte a la religión del Crucificado. Aquí nos contentamos con rezar y comulgar, y creemos que ya hemos cumplido con nuestro deber, y mas aun, muchos se creen católicos porque tienen la esperanza de comulgar en la hora de la muerte y de morir con el crucifijo en las manos. No atacan a la religión pero no la defienden cuando esta se ve atacada y perseguida; los errores, los insultos, las blasfemias les parecen nada; ellos se contentan con musitar el «Padre Nuestro» y si ven al Prelado, al clero, a la religión, escarnecidos, cruzan los brazos y en medio de suspiros exclaman «Sea por Dios».

Los católicos de nuestros días ven con indiferencia todas las leyes diabólicas, ven que se pretende des cristianizar a la humanidad, arrancar la fe del corazón del hombre, laicizarlo todo, materializarlo todo, y el católico lo que hace es suspirar y con suspiros y jimitos lo que hace es meterse en su casa; y todo, porque teme, porque es cobarde porque no esta acostumbrado para la lucha, para la pelea, para vencer y morir por su Dios. Estos que así piensan

no son católicos y no podrán recibir recompensa de Dios en el día de la justicia.

El católico debe enfrentarse al enemigo, ya por medio del periodismo, ya por medio de la protesta, ya en el club, en la plaza, en todo lugar. El católico práctico no debe permitir burlas a los sacrosantos misterios de nuestra religión.

Ejemplo hermoso dan a menudo los católicos de España y otras naciones; allí están unidos, allí forman un núcleo compacto y cuando viene el ataque, todos como un solo hombre se levantan y protestan decentemente, pero también con toda la energía de hombres de carácter. Y esta protesta llega a los hombres del poder, que ante semejante actitud no tienen más que conceder lo que en justicia se les pide. El error se ha enronizado, la herejía reina, el desbordamiento de la maldad impera, ¿quienes son los culpables? Nosotros los católicos; por nuestra apatía, por nuestro orgullo, por el maldito «Que dirán», por nuestra desunión. Tenemos en nuestra patria hombres de ciencia, de ilustración que podían dedicar algunos ratos a escribir artículos para el periodismo católico; ¿porque no lo hacen? Preguntales; y ellos os contestarán: no queremos malquistarnos con nadie; queremos una vida tranquila, posegada al lado de nuestra esposa, al amor de nuestros hijos, y al calor de nuestro hogar y además la pereza nos invade. ¿Que vergüenza; A estos podríamos llamarlos: *siervos inútiles*, zánganos de la colmena del Señor. Ya recibisteis la recompensa.

RIGOBERTO

NOTA

Como el objeto primordial de nuestra empresa es extender la sana lectura en todas partes; rogamos a los agentes que si reciben algunos números más de los que ellos han indicado, se sirvan distribuirlos; ya vendrá tiempo en que ellos y nosotros cosecharemos el fruto sazonado.

UNA CONSPIRACION MASONICA



El periódico de Roma «Avanti», órgano del socialismo, publica un interesante artículo, que demuestra una vez más lo criminal de la acción masonica en el orden político, moral y religioso.

«Anteayer—dice el órgano socialista del 21 de Octubre—se reunieron en Roma, en el palacio Giustiniani, numerosos representantes de logias masonicas. El fin de esta convocación extraordinaria—disfrazado con un motivo ridiculo de orden interno—era, substancialmente, éste: promover una acción eficaz para decidir al Gobierno a participar

millitariamente, sin dilación y con abundancia de medios, en la expedición a Salónica y para estrechar los lazos que unen a Italia con Francia e Inglaterra.

«Se tomaron los siguientes acuerdos, después de larga discusión:

1o. Promover en la Prensa «amiga» una campaña intensa en favor de la intervención militar en los Balcanes y apresurar la misma intervención.

2o. Preparar en breve en Roma y en otras ciudades italianas, con ocasión de la reapertura del Parlamento, manifestaciones populares en pro de la intervención italiana en los Balcanes y contra los adversarios de ella.

3o. Promover una manifestación en el mismo sentido con ocasión del discurso que pronunciará en Sicilia el ministro Orlando, organizando una numerosa expedición de «hermanos» a Palermo.

4o. Delegar al diputado Horacio Raimundo para que conferencie con los Sres. Salandra y Sonnino, en conformidad con las resoluciones tomadas, con las ideas y propósitos de la Masonería, que deben considerarse identificados con la democracia italiana. En fin: se discutieron las providencias de orden interior que conviene adoptar por el hecho de haberse retirado de la Masonería numerosos «hermanos», especialmente en el Piemonte, cediendo a «presiones y manejos de neutralistas».

«Esta es—según informes del mejor origen—la esencia de las deliberaciones de la Masonería acerca de las cuales queremos decir algo mesuradamente, pero con propósitos bien decididos.

«No creemos admisible que unos señores que no han hecho ningún sacrificio por la guerra acuerden tranquilamente presiones sobre el Gobierno para inducirlo a ampliar la suma de sacrificios de sangre y dinero del pueblo italiano. Los reunidos en la «tenida» masonica de Roma eran «casi todos burgueses «emboscados», y la mayor parte de ellos son ricachos que han dado muy poco para las suscripciones abiertas con el fin de socorrer las familias de los soldados. Sólo cuatro de ellos eran oficiales, pero a respetuosa distancia del fuego.

«Nosotros nada decimos contra la deliberada compañía periodística en pro de la intervención; pero declaramos el derecho de que (aquí hay un espacio en blanco) hay miserables pagados por el oro extranjero, los cuales tienen que callar al fin. También es sabido que numerosos «pejes gordos» de la Masonería tienen interés en la prolongación y extensión de la guerra, pues se han hecho proveedores del Estado y han amasado—con la sangre y el dinero del pueblo italiano—rápidas y vistosas fortunas...

«En cuanto al «parlamentario parlamentador» Horacio Raimundo, nuestra opinión firme es que deberá declinar la benéfica misión de que le han encargado los reunidos en el palacio Giustiniani. El diputado Raimundo es oficial del ejército y está obligado a permanecer donde está de servicio, y aún—ya que siente tan grande ardor guerrero—podía ir... algo más adelante, renunciando a las nada mortíferas arengas de los tribunales militares, que no se encuentran en el «verdadero» frente, allá junto a la línea de fuego.

«Queremos, en fin, afirmar que esta periódica actividad conspiradora de la Masonería nos persuade a no demorar ya la demostración—con nuestro habitual método de pruebas documentales—de que los que dirigen la Masonería, y por medio de ella la democracia italiana, son en gran número gentes que especulan imprudentemente con la guerra, son una asociación protegida por chachales y por proveedores de fornitura y portrechos.»

Séparse bien: esto no lo dice un periódico clerical; lo dice el «Avanti», socialista.

La adoración de los santos reyes

Cámbiase de repente la decoración. El humilde grupo del portal, con sus pastores y zagalas en torno del Niño recién nacido, tórnase en brillante cortejo, de Príncipes y Reyes que vienen a ocupar su lugar. Púrpuras y armiños en vez de pellicos y zamarras: roncoco son de trompetas y bocinas en vez del caramillo pastoril y del balido de las ovejas: pajes y palafreneros, camellos y caballos; ricas preseas de oro, incienso y mirra; coronas y diademas que ruedan por el suelo a los pies del divino Infante; la magestad real acompañada del prestigio de la ciencia rindiendo pleito homenaje al que a boca llena apellidan su rey...

He aquí la espléndida escena de este día, he aquí el grandioso asunto de esta fiesta. María y José, sin vanidad de ricos y sin embarazo de pobres, aceptan con noble sencillez en nombre del Niño Dios el vasallaje de aquellas testas coronadas: hasta los angeles parecen suspender su regocijado *Gloria in excelsis* para atender solícitos a aquella nueva adoración, para la cual, no ellos, sino una estrella al efecto creada, ha servido de especial mensajero y embajador. Los tres reyes, Gaspar, Melchor y Baltasar, negro y atezado el uno como el ébano, blancos los otros dos, con la llama de la fe que arde en su corazón y se refleja centelleante en sus ojos, de rodillas sobre el humilde suelo, besan al Niño divino el diminuto pie, que mal encumbren toscos pero limpios pañales. Cielos y tierra presencian mudos de admiración ese ósculo que por medio de tan augustos representantes suyos ofrecen en este día las razas gentiles al común Redentor, que se ha dignado llamarlas a su fe y a su gracia. Gran día y gran acto y gran inauguración de todos los misterios que han de dar por resultado hacer de todo el humano linaje, el nuevo pueblo escogido, numeroso, inmenso rebaño de todas las ovejas fieles en un sólo redil y bajo el cayado de un solo Pastor.

Abrese la nueva era con desusada pompa y magestad. Por su mano se escoje el Niño Rey estos sus primeros misioneros en la gentilidad para que le anuncien los albores de la buena nueva, que más tarde sellarán con su sangre esos anticipados apóstoles de ella. Ya no es el Dios humanado, el Dios Abraham, de Isac y de Jacob en el sentido que dió a esta palabra el exclusivismo nacional del pueblo obrero. Hijos de Abraham van a ser por la fe, no por la circuncisión, todos los pueblos, y ha llegado la hora en que hasta de las piedrassaque el dedo de Dios nuevos hijos a aquel viejo padre de los creyentes, con mayor maravilla

que cuando con su poder logró dárseles del seno estéril de Sara su anciana mujer. Va a sonar, en efecto, en el reloj de los siglos la hora feliz en que toda alma podrá alzar su grito llamándole a Dios: *Abba, Pater*. ¡Padre nuestro que estás en los cielos! Confúndese se han las fronteras, llenado las zanjias, abatido los muros de división; ya no hay diversidad de israelita o gentil, de bárbaro o romano: sino un solo pueblo en la tierra como un solo Dios en el cielo, como un solo Bautismo y una sola ley para toda la familia de Adán, vuelta a su primitiva unidad por su primogénito Jesucristo, que la va a reengendrar con su sangre y a honrar con su apellido de cristiana.

Razón tiene en celebrar este recuerdo con gran fiesta la Iglesia de Dios. Razón tiene en aplicar a ella y aplicar así aquellas épicas palabras del más elocuente de sus Profetas, soberbio tapiz oriental que ante nuestros ojos deplega cada año la Iglesia en esta grandiosa solemnidad.

«Levántate, dice, oh Jerusalén, recibe la luz; porque ha venido la luzbrera y ha aparecido sobre tí la gloria del Señor. Porque eh aquí que la tierra estará cubierta de tinieblas y de oscuridad las naciones; más sobre tí brillará el Señor y en tí se dejará ver su gloria. Y a tu luz caminarán las gentes, y los reyes al resplandor de tu nacimiento. Tiende la vista al rededor tuyo y mira: todos esos se han congregado para venir a tí; vendrante delejios hijos tuyos, e hijas tuyas acudirán de todas partes. Entonces te verás en la abundancia, se asombrará y se ensanchará de gozo tu corazón, cuando tal muchedumbre vendrá a unirse con tigo desde la otra parte del mar; cuando a tí acudirán poderosos pueblos. Inundada te verás de muchedumbre de camellos, de dromedarios de Median y de Efa: de Sabá vendrán todos trayéndote oro e incienso y publicando las alabanzas del Señor.»

S. L.

Zapatería

de

Juan María Rodríguez

Calle del Progreso. Lado oeste

A todas las personas que me favorecieron les recompensaré con un buen trabajo y precio módico.

AVISO

A la «Sociedad de Madres Cotólicas» se les comunica que las conferencias tendrán lugar en adelante los viernes en lugar de los jueves, a la hora de costumbre.

NOTAS GENERALES

El Reverendo Padre Hugo A. Krobél, Director de los Salesianos de Cartago, parte en estos días para la República de San Salvador.

Le deseamos muy feliz viaje y que pronto regrese a este país, donde con tanta justicia se le estima y quiere.

En la ciudad de San José fallecieron las apreciables matronas doña Ramona Soto v. de González, y doña Amalia Saborido de Castro. Presentamos a sus distinguidas familias nuestra sincera manifestación de pesar, junto con nuestros votos porque Dios les conceda cristiana resignación.

El sábado último celebró su primera misa cantada en la Iglesia de la Soledad de San José, nuestro distinguido amigo el doctor don Carlos Borge.

A tal acto asistió una numerosa y selecta concurrencia, testimoniando así las simpatías de que goza en nuestra sociedad tan apreciable sacerdote.

Las dificultades surgidas entre los dueños de panaderías de San José y sus operarios, han sido solucionadas favorablemente; creándose una liga entre patronos y obreros para atender conjuntamente a la defensa de sus intereses.

Celebramos que las huelgas de panaderos hayan terminado con un procedimiento tan genuinamente TICO. Por algo nos llaman HERMANITICOS.

Las buenas preparaciones se hacen recomendar por sí solas

¿Padece Ud. de cansancio, anemia, paludismo, de inflamación en el hígado, riñones e intestinos, diarrea, disentería; por estar infectado de anquilostomas, tricocéfalos, solitarias, ascárides, loabrices y otros micro-organismos? ¿Por qué no toma Rey Bactericidas San José que ha conquistado favor y confianza (del público) por sus buenos resultados?

Buen consejo

A las personas que padecen de fríos y calenturas de la línea y de la costa, calenturas biliosas de agua negra, terciana, fiebres. ¿Por qué no toma Vegetal Indiano, Santo Domingo, El Gran Fabricida, Restaurador de la Salud? Tomar Purgante Depurativo San Juan, la víspera.

De venta en todas las farmacias
Por mayor: Habitación de Benjamín de Jesús Jiménez y Vargas, frente a don Juan Lobo, Heredia.

En San José: con el Agente don José Mesén, Cafetería frente al Pasaje Jiménez.

Órdenes especiales

Apartado 448

La Coeducación ante la moral y la ciencia



La coeducación está muy lejos de fomentar el bien estar de la familia y de la sociedad.

«A buen seguro—dice el Dr. Blanc—que no habéis olvidado aquellas relaciones entre los niños de distinto sexo, sospechosas desde el punto moral y nocivo desde el punto de vista higiénico, ya que sólo tardamente conducirían al matrimonio, según confesión de los panegiristas de la escuela bisexual; renovada la memoria de aquella honda corrupción escolar que tan horrorizada nos pintaba Agassiz, el que penetró denodado en los más bajos fondos de la sociedad yankee, representaos aquel hogar frío, desquiciado de Norte América, aquellas estadísticas del formidable incremento del divorcio, y si todo ello tenéis presente, abrigo la convicción de que no vais a mostraros entusiastas por un método educativo que tan gravemente atenta contra los más sólidos cimientos de la actual organización de la sociedad.»

La coeducación es causa de la locura, dice el Dr. Durrat en su libro LAS CAUSAS DE LA LOCURA: El resultado del libertinaje no es tan sólo la ruina económica, es también y sobre todo, la ruina de la salud, de la energía moral, de los sentimientos de dignidad y de pudor, de respeto a sí mismo y a los demás; es la debilidad mental, es finalmente en cierto número de individuos la demencia parálitica.

Pues bien, la coeducación alterando las relaciones jerárquicas de los centros nerviosos puede ser la causa de la extensión que va tomando la neurosis, la neurastenia y las locuras de la juventud. Entre nosotros debemos deplorar altamente el incremento que el crimen ha tomado por las relaciones amorosas que empiezan en los banquillos de la escuela mixta y se fomentan en el colegio. Es larga la lista de suicidios que en estos últimos años se han podido registrar entre niños que apenas empiezan la puerbería y el gran número de jóvenes atacados de esa enfermedad nerviosa llamada neurosis y que según el dictamen de los más sabios médicos es la que origina el deseo que muchos jóvenes hastiados de la vida sustentan como el último alivio de sus males.

¿Dá la coeducación más vetijas a la cultura? La contestación naturalmente es negativa. Al hombre le conviene más todo aquello que contribuya a formar su carácter y energía, es decir, una perfecta virilidad y a la mujer conviene cada día lo que la constituya más mujer y menos hombre. doctrina diametralmente opuesta a las tendencias feministas radicales.

Distintos el hombre y la mujer en su fondo y en su forma, han de ser diferentes sus destinos en este mundo, de donde distintos han de ser los procedimientos que se deben seguir en su educación.

A priori, las mezcolanzas de sexos en la escuela no tenía razón de ser; pero era cosa de averiguar si al fin y a la postre los resultados podrían favorecer la teoría contraria.

Dice el Dr. Blanc en su exposición sobre la coeducación: «Aumentaba la heterogeneidad en la clase bisexual y aumentaban también los motivos de distracción; el maes-

tro por consiguiente debía hacer esfuerzos superiores para impulsar la marcha de elementos tan dispares por un mismo carril; al fin lo que resultaba era la fatiga para unos y otros; primero resultaban violentados los varones, más adelante tocaba el turno del cansancio a las niñas. De donde se originaban muchas protestas de los que no quieren oír hablar de coeducación como medio de educación unisexual.

Por el lado moral ¿Cuáles son los resultados de la coeducación? Indudablemente detestables. En primer lugar por cuánto la coeducación acelera el despertar de la malicia libidinosa en una edad prematura; en segundo lugar la escuela bisexual surge voluntades entre niños y adolescentes de uno y otro sexo, amistades no siempre puras pero siempre sospechosas, siempre peligrosas; amistades que aun en la hipótesis determinan favorablemente, sólo de un modo tardío conducían al matrimonio; en tercer lugar por la inversión de la sexualidad que provoca la escuela bisexual afeminando a los muchachos y convirtiendo a las jóvenes en marimachos, lo cual resulta fatal para la constitución de la familia y por lo mismo de la sociedad y en último lugar habiéndose descubierto en algunas escuelas bisexuales graves desórdenes que venían a revelar una honda corrupción. ¿La coeducación tendría su justificación por el lado higiénico?

Tampoco porque en razón de la precocidad que provoca la escuela mixta, lo que principalmente se resiente es el desarrollo de los centros nerviosos y singularmente del cerebro.

En un informe presentado a la Secretaría de Instrucción Pública por el señor Pérez Martín del Director del Colegio de Cartago hace tres años, manifestó la conveniencia que resultaría de la separación de sexos para la buena marcha del Establecimiento y el adelanto del mismo, poniendo como especial aumento la diferencia natural en los hombres y en las mujeres en razón de su fortaleza para resistir el trabajo.

Sobre este tema se han escrito grandes obras probando los fatales resultados que han producido estos sistemas, en los lugares que los aceptaron como ensayo, repudiándolos al instante como opuestos a la ciencia, a la moral y a la higiene.

Bien comprendemos, que entre nosotros, protestar contra la coeducación, es predicar en desierto. Por desgracia, algunas de las cabezas directivas de esas criminales noveles, tendrían necesidad de volver a sentarse en los bancos de la escuela; y con elementos de esa naturaleza, bien se comprenderá que son inútiles todos los argumentos científicos. Esperemos pues, que los mismos padres de familia, víctimas de esa prostitución de sus hijos acaben con ese ídolo de barro.

TEODORO

Nicolás F. Meza Cirujano Dentista

Tiene su oficina desde hace años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

Tienda EL SOL
 de don Saturnino Meléndez
 La más surtida y bien montada de la ciudad de Heredia
 Gran existencia de Juguetes para la próxima Navidad

CRONICA EXTERIOR

De Roma

«L'Osservatore» publica una carta del escritor polaco Sitenkiewicz, miembro de la Junta de Socorros de Polonia, dirigida al Cardenal Gasparri. En ella da gracias al Sumo Pontífice por la compasión que ha tenido de las desgracias de su país y por los socorros con ha arrancado a los niños de la muerte. Los polacos conservarán siempre imperecedero recuerdo de gratitud al Papa, seguros de que solo a la Santa Sede se puede acudir en las presentes calamidades.

Polonia siempre ha luchado por la fé católica en las duras pruebas que a sido sometida, porque la bondad de Sumo Pontífice y por su amor a este pueblo afligido han sido aliviadas. Por lo cual su venerada persona es particularmente amada por los polacos, que invocan su nombre con filial ternura. Y ahora que la austera Polonia está impregnada de sangre y bañada en lágrimas, todos los ojos se vuelven al Papa llenos de consoladora esperanza. Si todo el mundo abandonase a Polonia, ella hallaría un protector en el Soberano Pontífice. Quiera el Señor que el pueblo polaco testimonie su eterna gratitud con hechos, más todavía que con palabras.

El ilustísimo señor Obispo de Coira ha bendecido en la iglesia de San Peregrino, situada dentro de los muros del Vaticano, restaurada por los católicos de Suiza. El Papa ha visitado la iglesia y la ha regalado con un precioso copón. — P. A.

Su Santidad ha nombrado presidente de la Unión económica social italiana, al conde de Zucchini, y ha confirmado en la presidencia de la Unión de Damas Católicas a la princesa Cristina Justiniana Bandini.

«Osservatore Romano» publica el texto del telegrama que el ministro de Prusia cerca de la Santa Sede ha transmitido al Cardenal Gasparri, participando oficialmente que el emperador ha conmutado la pena de muerte por la de trabajos forzados a Luisa Turies, condesa de Belleville, y a Luis Severin.

El diario parisién «Eco Parroquial», sostiene una briosa campaña contra las columnas de la Prensa anticlerical, y las desacertadas apreciaciones que hacen algunos diarios acerca de la tendencia francófila pontificia.

El Cardenal Gasparri ha felicitado al director del citado diario por la campaña que viene sosteniendo. — P. A.

Ha fallecido el Ministro Plenipotenciario de Holanda cerca de la Santa Sede. Hombre de gran fervor y piedad Cristiana, su muerte ha sido edificantísima.

En la Congregación de «Propaganda Fide» existe gran inquietud y preocupaci6n por la suerte que hayan podido correr los Institutos religiosos de Dedeagatch, de lo que ninguna noticia se tiene desde que dicha ciudad sufrió los rigores del bombardeo por los buques aliados.

El Santo Padre ha recibido en audien-

cia al reverendo P. Viñas, Propósito general de los Escolapios.

Asegúrese que el Ministro de Inglaterra cerca del Vaticano ha visitado al Papa para darle las gracias, en nombre del Gobierno Británico, por sus oportunas gestiones en favor de los condenados a muerte por las autoridades militares alemanas en Bélgica.—P. A.

De Francia

Un artículo de "Le Matin"

El corresponsal en Burdeos del periódico socialista «Avanti», ha criticado duramente la manera de proceder de la censura de la Prensa en Francia. Dice que el «Matin» provoca abiertamente al populacho al asesinato de los prisioneros alemanes, y que la censura ha suprimido el pasaje del periódico socialista «Humanité», en que criticaba el grosero proceder. Según el Corresponsal del «Avanti», el referido párrafo del «Matin» dice textualmente así:

«No hay que tener ninguna consideración en los próximos combates; cuando tengamos en nuestro poder a estos indignos criminales contra el derecho de gentes, que forman tal vez la guardia personal de Guillermo II, y «que no merecen más que ser degollados como cerdos». Toda Francia protestaría enérgicamente si pensara que se tiene la intención de obligarla a guardar como prisioneros a tales gentes. No merecen perdon «hay que destruirlos como animales dañados».

«No podía esperarse otra cosa del infame periódico el «Matin», cuya propaganda funesta ha contribuido no poco en la presente guerra. El «Matin» es el más genuino representante de cierta Prensa sin escrúpulos que vive y prospera explotando los malos instintos, las más bajas pasiones del populacho. Ha sido uno de los principales defensores de los empréstitos de Rusia en Francia. Por supuesto, no desinteresadamente; buena parte del dinero prestado a Rusia por el capital francés iba a parar al bolsillo de los redactores del «Matin» principalmente al de su redactor jefe Bonnaux Varilla, aventurero internacional a quien el emperador de Alemania se negó una vez a recibir, y que, desde entonces, herido mortalmente en su amor propio de advenedizo, no deja escapar la ocasión para denigrar todo lo que se relaciona con Alemania, de cerca o de lejos. Todo el mundo sabe que esto Sr Varilla es el héroe de Panamá, que «traicionó a su país y traficando con sus intereses contribuyó, convencido por el oro de Roosevelt, a fundar la República de Panamá».

Romería

al Santuario del Señor Crucificado de Esquipulas en Alajuelita

Viernes 14 de enero.—A las 7 p. m. rosario solemnemente y sermón.

9 p. m. Juegos pirotécnicos.

Sábado 15 de enero.—Misa de comunión a las 6, 6.30, 7 y 7.30 a. m.

A las 9 a. m. solemnísimas procesión con el milagroso Santo de Esquipulas, misa solemne y sermón.

NOTA.—Desde el 14 de enero habrá padres para oír confesiones. Todo el día 14 y 15 estará la oficina abierta para inscribir a los fieles en la Cofradía del Santo Cristo de Esquipulas erigida canónicamente en Alajuelita.

Por Breve Apostólico del 16 de enero de 1907 se han concedido al Santuario del

EL ARTE CRISTIANO

Tenemos a la orden de los Sres. Curas, Cofradías y católicos en general, las fotografías y catálogos de las imágenes de la Casa Juan Bta. Ponsá, de Barcelona. Para muestras pueden verse las del Carmen de esta ciudad y de Heredia, que introdujimos.

OFICINA: Frente a la entrada del Colegio de Señoritas

Ismael Herrera y Hno.

Santo Cristo de Esquipulas las siguientes indulgencias:

Indulgencias plenarias

Comunes a todos los fieles.

a) El 15 de enero fiesta del Santo Cristo Esquipulas.

b) En la fiesta de la Preciosísima sangre de Nuestro Señor Jesucristo.

e) Un día cualquiera del año al arbitrio de cada fiel cristiano.

Condiciones para ganar dichas indulgencias.

1a. Confesar y comulgar. 2a. Visitar la iglesia e Imagen del Santo Cristo de Esquipulas en Alajuelita y allí rezar por la concordia de los príncipes cristianos, extirpación de las herejías, exaltación de la Santa Iglesia y conversión de los pecadores.

Indulgencias parciales

Comunes a todos los fieles.

Siete años y siete cuarentenas por visitar la Imagen y Santuario dichos, rezando por las intenciones arriba indicadas, estando al menos contrito de los pecados si el fiel no ha podido confesar ni comulgar.

Cincuenta días de indulgencia por cada obra buena o ejercicio piadoso que se haga en honor del Santo Cristo de Esquipulas, siempre que el fiel esté recibido en su cofradía erigida canónicamente en Alajuelita.

nuestras arcas, y ayudarnos de este modo a dar cima a un monumento bellísimo que ya refulge en lontananza con luminicos destellos de gloria para este floreciente pueblo.

Comisiones para las fiestas

Salvador Sánchez, José M. Rodríguez, Benjamín Benavides, Rafael Brenes y Félix Gámez, Benjamín G. Benavides, José Sáenz, Paulina de Chaves, Catalina de Gutiérrez y Adela Benavides, Carmelina González, Peregrina Arce, Chana González y Angelina Benavides.

Ambulantes

Erlinda y Ermelinda Villalobos, Chepita y Carmelina Benavides, María González y Herminia Miranda, Landelina y Rafaela Benavides, Anita y Chabela González, Sofía Villalobos e Icolina León, María Vargas y Rosa Zamora.

Subasta de ganado

Cirilo Salas y Demetrio Campos.

Comisiones ligeras

Joaquín Villalobos y Juan Rafael Chaves.

Por la Comisión,

el Cura RICARDO SALAS y JUAN ARCE

El turno dará principio desde la víspera del sábado, habiendo por la tarde paseo de disfraces y tamales por la noche.

EL LABARO

APARTADO N.º 48

SEMANARIO RELIGIOSO

OFICINAS: Centro Católico

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN MENSUAL

☞ ₡ 0.25 ☞

Gran turno

en San Pablo de Heredia

el día 9 de enero de 1916

Con fruición inmensa y satisfacción sin límites, plácenos invitar a toda la provincia y a todos los de afuera de la provincia, para que asistan al turno que se verificará el día 9 de enero de 1916, a favor del suntuoso Templo de este Distrito.

Venid y veréis cosas muy lindas, oiréis música sublime, percibiréis fragancias exquisitas, gustaréis raras ambrosias y tocaréis el reluciente metal para depositarlo en

Dinero por café

En las mejores condiciones PARA EL AGRICULTOR se adelanta dinero por café de la próxima cosecha.

En caso de que a Ud. le interese el negocio, entiéndase en el almacén de los Sres. Juan Knorr Hijos de esta ciudad, con Máximo Chavez.

La Librería de Trejos Hnos.

tiene a la venta el Almanaque

para 1916 de don Pedro Nolasco

Gutiérrez.

Con aprobación de la autoridad
Eclesiástica.

San José * Costa Rica